

Un recorrido al circuito del peor de los horrores

El tribunal que juzga a Christian Von Wernich comenzará esta semana las inspecciones oculares en cinco centros clandestinos del llamado "circuito Camps".

El Tribunal Oral Federal 1 de La Plata comenzará esta semana las inspecciones oculares en cinco centros clandestinos del denominado "circuito Camps", en el marco del juicio oral que se sustancia al ex capellán Christian Von Wernich por violaciones a los derechos humanos durante la dictadura militar.

El juicio, que comenzó el 5 de julio, continuará el viernes 21 con la inspección a la Comisaría 5ª de La Plata, uno de los centros clandestinos de detención donde fue visto el sacerdote, juzgado por su participación en siete homicidios, 31 torturas y 42 casos de privación ilegal de la libertad. Ese centro clandestino funcionó entre abril de 1976 y febrero de 1978 en las instalaciones de diagonal 74 -entre 23 y 24-, La Plata, en forma simultánea con las actividades normales de la comisaría quinta.

El tribunal realizará la inspección ocular a ese lugar basándose en cuatro casos investigados en esta causa judicial: los secuestros de Luis Velasco, Héctor Baratti, Elena de la Cuadra y Analía Maffeo. Allí también el testigo desaparecido hace casi un año Jorge Julio López había realizado un reconocimiento del lugar cuando declaró en el juicio que condenó a Miguel Etchecolatz a reclusión perpetua en septiembre de 2006.

La segunda inspección se realizará el 27 de septiembre en el denominado Pozo de Arana, ubicado en las calles 137 y 640, en La Plata, dependencia que funcionó como centro de torturas entre abril de 1976 y marzo de 1978 y por donde pasaron 271 personas, según el registro de organismos de derechos humanos.

Según testimonios de las víctimas, el cura Von Wernich fue reconocido entre septiembre de 1976 y febrero de 1978, en la investigación de los secuestros de Cristina Bustamante, Alberto Canciani y Francisco Fanjul.

El 1º de octubre, en tanto, los miembros del tribunal recorrerán las instalaciones del Centro de Operaciones Tácticas I, conocido como COT-I-Martínez, ubicado en avenida del Libertador 14.237, del partido bonaerense de San Isidro. El centro clandestino funcionó entre febrero y diciembre de 1977 y alojó en ese período a cientos de personas, de las cuales 58 fueron identificadas. En ese lugar estuvieron detenidos, entre otros, los periodistas Jacobo Timerman, Rafael Parrota y el ex dirigente de

fútbol Juan Destéfano, quien dio testimonio de su cautiverio en las primeras jornadas del juicio.

El 3 de octubre se realizará la inspección ocular en Puesto Vasco, ubicado en Pilcomayo 59, cercano a la estación Don Bosco del partido de Quilmes y donde actualmente funciona la Brigada de Investigaciones XIV de Quilmes. Allí, entre abril de 1976 y febrero de 1978 funcionó el centro clandestino de detención y torturas donde Von Wernich fue reconocido por las víctimas entre abril y octubre de 1977, según el informe entregado por la Asociación de ex Detenidos Desaparecidos al Tribunal.

En el mismo documento, se especifica que fueron secuestradas e identificadas por sus apellidos 67 personas, 12 de las cuales son tomadas en esta causa.

Por último, los miembros del tribunal recorrerán las instalaciones del conocido como Pozo de Quilmes, ubicado en Pilcomayo 59, cercano a la estación Don Bosco del partido de Quilmes y donde actualmente funciona la Brigada de Investigaciones XIV de Quilmes.

Allí, entre agosto de 1975 y enero de 1979 funcionó un centro de exterminio donde las víctimas denunciaron la presencia de Von Wernich entre noviembre de 1977 y febrero de 1978, según el informe. El documento especifica que allí fueron secuestradas 251 personas, entre ellas Rubén Fernando Schell, cuyo caso se investiga en esta causa.